

「建交労とうきょう」はいつでもみなさまからの記事や写真を待っています。  
 (メール) tohonbukenkouro@smile.odn.ne.jp  
 ホームページ  
 http://www.kenkouro.com/

# 建交労 CTG とうきょう

建交労東京都本部機関紙

発行所  
 全日本建設交通一般労働組合東京都本部  
 〒135-0048  
 江東区門前仲町1-20-3  
 東京建設自労会館7階  
 電話 03 (3820)8644(代)  
 fax 03 (3820)8646  
 編集発行人 松田 隆浩  
 1部15円組合費に含まれる(〒60円)

## 106 首都圏トラック部会 東京 埼玉トラックの日宣伝行動

10月6日(金)、首都圏トラック部会(東京・埼玉)は、埼玉県大宮市大宮トラックステーションでトラックの日行動を行いました。

当日は天候に恵まれ、東京トラック部会から9名、埼玉トラック部会から7名、中央本部から2名が参加した他、今年度もドライバー向け健康診断として医療生協さいたま様から5名の保険師さん、新聞記者4名、合計26名が参加しました。行動が始まる前段に、保険師の皆さんに向けてトラック労働者の実態について概要を説明し、その後、今日一日の行動について共有しました。

10時より集会が開催され、埼玉トラック部会奥貫部会長、全国トラック部会鈴木事務局長、医療生協さいたま榎山保険師から挨拶を頂きました。10時30分から行動がスタートし、国土交通省の実態アンケート調査・春闘アンケート集約・トラックステーション内の清掃などを行いました。

アンケート調査では、ドライバー

の労働実態や2024年問題の課題などについて、直接ドライバーから話を聞く事が出来ました。

まともに食事や休憩を取る時間が確保できないなど、過酷な労働実態を話される方がいる一方で、2024年には残業時間が規制される、結果として賃金が減ってしまうのではと不安視する声もありました。健康チェックでは、肥満や高血圧など、ドライバー特有の健康実態が明らかになりました。ノベルティグッズを150個配布、アンケート調査32枚を回収し、保険師さんより今回の健康チェックの報告がされ、14時に全行動が終了しました。

【東京トラック部会 事務局長 上村 誠】



参加された仲間の皆様、お疲れ様でした



アンケートにご協力頂いたドライバーの皆さんありがとうございました

### 東部支部第24回定期大会 10月8日(日)富岡区民会館にて開催

拡大分野の一端を担っています。高齢者事業団の仕事確保の運動については、深川・足立・葛飾・墨田分会で、仕事を随意契約とすることや委託額を上げるよう厚労省や東京都に要請したことを報告しました。また、新たな事業として取り組んでいるソーシャルファイ



就任挨拶をする林上執行委員長

10月8日(日) 東部支部は第24回定期大会を富岡区民会館で開催しました。来賓に都本部の遠藤書記長が参加し、司会に諸岡さん、議長に市川さんが選出されました。開会挨拶で林上副委員長は「今年は西武デパートでのストライキで改めてストの意義に気づかされた。アメリカやヨーロッパでは日常的にストが行われており、日本にも必ずそういう時期が来る。建交労が核になるよう運動をすすめたい。」と訴えました。

活動報告では、執行委員会を定期的に開催してきたことや、組織拡大検討委員会の活動などについて触れました。都本部の労働相談を組織拡大の端緒と位置づけ本年度は3件に取り組み、組合員としての定着を目指しました。軽貨物ドライバー2名が加盟し、新たな

【東部支部 書記長 梶中博貴】

ムの援助要請を東京都に対し行っています。

方針(案)の提案では、組織拡大検討委員会と連携し労働相談員への参加を呼びかけること、争議支援、政治闘争など、東部支部が一丸となって取り組み、要求前進を勝ち取ることが大切と訴えました。決算・予算(案)、役員を含め、議案は全会一致で採択され、最後に狩野副委員長の団結頑張ろうで締めくくりました。

執行委員長林上博之、副執行委員長狩野謙次、書記長梶中博貴、書記次長笹原和樹、執行委員稲橋晋平、梅原幸一、菊池貴、鈴木康吉、鈴木次郎、染谷正行、永島敏江、藤盛金則、諸岡高光、会計監査江部明子

### 核抑止力では平和は作れない 8月7日(月)~9日(水)原水爆禁止世界大会長崎

8月6日、世界大会に先駆けて長崎駅に隣接する出島メッセ前より、爆心地公園に向けて平和行進がスタートしました。建交労長崎県本部の宣伝カーが先導し、国道202号線に沿って、約3キロを100人での行進です。建交労全国青年部としては初めての参加となりました。

8月7日、台風6号接近の影響で少なめの参加者となりましたが、2019年以来となる長崎での開会総会が開会しました。挨拶に立った元建交労鉄道の組合員田中重光日本被団協代表委員や鈴木長崎市長は、今年広島で開催されたG7世界首脳国会議広島サミット「広島ビジョン」について、核兵器禁止条約に触れず核抑止論を支持するものとなっている事を指摘し「ホスト国、被爆地広島で行われたサミットで、こういった指針が示されるのはあり得ない」と批判しました。

8月8日、原爆で身寄りを亡くした全日自労の先輩が眠る長崎市赤迫の墓地、「敬朋」と刻まれた墓石の前で、長崎県本部主催「墓前祭」が開かれました。その後、台風接近により急遽予定が前倒しされ原水禁大会閉会総会が行われ、被爆された方の発言や、海外代表からの発言がありました。日本の決意として、沖縄県赤嶺議員をはじめとする沖縄や九州各県の代表が大軍拡防止を求め訴え、若い世代の代表がリレートークを行いました。「核抑止力では平和は作れない。核廃絶こそが平和への唯一の道筋である」と多くの参加者が改めて強く胸に刻んだ大会になったのではないかと感じました。

【東京青年部部長 秋山 哉保】

### 三多摩労連・三多摩春闘 共闘 最賃宣伝行動

「10月1日から東京都の最低賃金は1113円になりました。しかし、この最賃の額ではとても生活出来ません。人間らしく暮らすには今すぐ最低時給1500円以上が必要ですよ！」建交労東京三多摩地区協議会が結集する三多摩労連・三多摩春闘共闘は、立川駅を利用するサラリーマンや学生さんなどに、最賃が上がったことのお知らせや労働組合への加盟を呼びかける宣伝行動を開催しました。

「8時間労働で暮らせる社会を！ 最低賃金は時給1500円以上！」

と書かれた横断幕をかけた、用意したティッシュペーパー1900枚を配布しました。東京都は、日本で一番高い最低賃金ですが、時給1113円で1ヶ月働いて18万円、1年間で216万円です。これで十分なはずがありません。物価の上昇は、例えば粉ミルクは17.2%、炭酸飲料は17.4%、卵は35.7%（6月消費者物価指数より）、となり、賃上げが追いついていません。原材料価格や燃料費の高騰を価格転嫁できない事態に対し、労働者にしわ寄せがいくことは避けなくてはなりません。

建交東京からは、バス関連支部



バス関連支部(京王新労組)佐々木仁執行委員長

【執行委員 笹原 和樹】

(京王新労組) 執行委員長・三多摩地区協議会長の佐々木仁さんがマイクを握り「労働組合に加盟し一緒に職場を変えよう！」と訴えました。

### 建交労東京女性部2023「憲法カフェ」 今年は「靖国神社」の見学を実施

10月14日(土)、高さ25メートルの大鳥居の前に集まった14名の参加者は、日本平和委員会の西村美幸さんの案内で、靖国神社境内を一周。時にはクイズを交えながら、わかり易い解説に、メモを取る人もいました。今回の「憲法カフェ」は、陸上自衛隊の元幕僚長が「国家の慰霊顕彰施設としての靖国神社を復活させ、一命を捧げた自衛官を祭れるようにする制度が急がれる」と主張している事から、改めて靖国神社の事を知りたいと企画しました。

参加した高校生からは「大きな歴史について触れることが出来、貴重な体験をしました。靖国神社は、戦争で亡くなられた兵士の方を祭る神社だと思っていましたが、民間、女性、子供、台湾、朝鮮の方も祀られていると知り身が引き締まりました。」との感想が寄せられました。また、40年ぶりに訪れたという参加者からは「当時は、遊就館の辺りに各地から集まった戦友会や、遺族の方が大勢いて、あちこちで、再会を喜びあっていた姿を思い出します。靖国神社は、ここに来れば、生死を超えていつか会えると誓った元兵士の心の拠り所となった『特別の神社』だったのだと思います。」との感想を寄せて頂きました。

ガザの空爆封鎖報道の中、日本でも敵基地攻撃能力の保有が叫ばれるもとで、「日本の過去の戦争と戦争する人づくり」を考える一日となりました。

【東京女性部 廣川 陽子】



参加頂いた皆さんありがとうございました

### 組合掲示板

- 11月 9日 (木) 建交労中央行動ゼネコン要請
- 11月10日 (金) 建交労中央行動ゼネコン要請
- 11月12日 (日)~13日(月)第36回日本高齢者大会 in 東京
- 11月24日 (金) 15時~東京労働局交渉 (九段下)
- 11月25日 (土) 13時~26日 (日) 中央春闘討論集会 (伊豆長岡ホテルサンパレー富士見)
- 11月25日 (土) 13時~26日 (日) 第68回日本母親大会 in 山口県
- 12月 3日 (日) 10時~都本部24春闘討論集会 (東京地評ラパスホール)
- 12月10日 (日) ~11日 (月) 全国建設研究交流集会 (スパリゾートハワイアンズ)



カフェ miel で交流しました



ガイドは日本平和委員会事務局次長の西村美幸さん